

Las Organizaciones Profesionales

Foro

Jueves 29.10.98/ 12.30 horas / Auditorio B

Coordinadora: Nuria Lloret . *Presidenta de FESABID*



Ana María Peruchena Zimmermann . *Presidenta ABGRA*

Amalia Buzón Carretero . *Presidenta de la AAD*

Miguel Jiménez Aleixandre . *Presidente del SEDIC*

José M^a Ramón . *Representante de ANABAD*



Valoración

Fondo: 3

Forma: 3

Actualidad: 4

Este foro de debate dedicado al asociacionismo profesional, tuvo lugar en la primera sesión matinal de las VI Jornadas, y quizás por coincidir con una de las ponencias marco no tuvo el éxito de público que debiera, alrededor de 100 asistentes, en un congreso con más de 800 profesionales inscritos y organizado por la Federación de asociaciones profesionales españolas.

Coordinado por la Presidenta de FESABID, también Presidenta de AVEI, contó con la participación de representantes de asociaciones muy dispares, desde las muy numerosas, con una larga tradición de más de 40 años en el caso de la Asociación de Bibliotecarios Graduados de la República Argentina (ABGRA), hasta de asociaciones de reciente creación y no más de 200 socios como es la Asociación Andaluza de Documentalistas (AAD), pasando por las organizaciones españolas de más antigua creación y solera como son la Sociedad Española de Documentación e Información Científica (SEDIC) y la Asociación Nacional de Archiveros, Bibliotecarios, Museólogos y Documentalistas (ANABAD).

Con este amplio y diverso panorama tanto los objetivos concretos como la propia dinámica de las mismas tenía que ser diversa, a pesar de que todas ellas surgen como apoyo de los profesionales de las ciencias documentales, con la intención de clarificar el perfil profesional de los especialistas en información y para favorecer el intercambio de experiencias y conocimientos entre los mismos.

En este sentido, el panorama que presentó la presidenta de la ABGRA, única representación del asociacionismo internacional, contaba con unos objetivos concretos estables y ambiciosos que la han llevado a unirse y trabajar conjuntamente con las asociaciones de sus países vecinos en una federación denominada Mercosur que permite el intercambio de experiencias, conocimientos, ciencia y tecnología entre los profesionales de los países que lo integran y una organización interna de la asociación orientada a una cada vez mayor profesionalización de sus dirigentes en el campo de la gestión y la prestación de servicio a los socios.

En esta misma línea organizativa se expresó el presidente de la SEDIC, puesto que esta organización posee alrededor de 1500 socios, todos ellos profesionales en activo, y un presupuesto de 40 millones al año. La gestión de la misma se ha profesionalizado, teniendo personal laboral en su administración y cada vez más orientada a ser "una especie de empresa de servicios para los asociados" por exigencias de los mismos. La composición de sus miembros, bibliotecarios, documentalistas del sector público y privado, empresarios y trabajadores de empresas de servicios documentales, exceptuando los archiveros la ha llevado a que su objetivo fundamental sea la formación continua de sus socios, así como la apertura y difusión de la profesión hacia la sociedad y su presencia cada vez mayor en todos los sectores de la misma, sobre todo en este momen-

to de desarrollo de la sociedad de la información, es necesario "perfilar al profesional de esta sociedad" en la que tanto tenemos que decir.

La ANABAD por su parte se nos presentó como una asociación compuesta por un alto número de archiveros además del resto de profesionales de las ciencias documentales y desde su formación hace casi 50 años, ha ido evolucionando con la profesión pero no en cuanto a sus objetivos, que siguen siendo sobre todo la investigación, la difusión y publicación de temas relacionados con los campos de los profesionales que aglutina. Por último la presidenta de la AAD, presentó un panorama mucho menos ambicioso en cuanto a actividades concretas, pues con su escaso presupuesto y no más de 200 socios orienta su actividad a posibilitar el intercambio de experiencias entre los asociados, teniéndolos informados puntualmente de aquellas cuestiones que pueden tener importancia para ellos en su actividad cotidiana y sobre todo intentando difundir a la sociedad el perfil laboral de los profesionales de las ciencias documentales. Temas como el de la financiación, el mercado laboral y la conveniencia de un término único para integrar a todos los profesionales de las ciencias documentales, fue-

ron planteados por la coordinadora y algunos de los asistentes, y tuvieron distintas respuestas desde la mesa. En cuanto a la financiación las respuestas se orientaron básicamente hacia la autofinanciación, puesto que trabajar con subvenciones crea dependencia y cierta inestabilidad económica. En cuanto al mercado laboral, la SEDIC trabaja por intensificar la presencia del profesional en la sociedad más que de una forma concreta, como lo realizan la ABCRA y la AAD sirviendo de mediadoras entre sus profesionales y aquellos centros que necesitan sus servicios. Y por último, la necesidad de unificar a todos los profesionales de las ciencias documentales bajo un mismo nombre, como ya lo hizo AVEI desde su creación, fue corroborada por todos los participantes.

Así pues, pudimos conocer el funcionamiento de una parte representativa de las asociaciones que existen, así como hacia donde orientan sus esfuerzos y de que manera se puede trabajar. Los profesionales en cualquier caso y nuestros intereses deben ser los que los dirijan.



Amparo Gamir

